



24.03.2022

**Dezernat 2 - Ordnung, Verkehr und Kommunalangelegenheiten
Amt für Wirtschaftsförderung und Nahverkehr**

Tourismus - Aktueller Sachstand bei der DreiWelten Card

Beschlussvorlage

Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus	Zuständigkeit
Ausschuss für Technik, Umwelt und Verkehr	13.04.2022	öffentlich	Kenntnisnahme

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Technik, Umwelt und Verkehr nimmt den Bericht zur DreiWelten Card zur Kenntnis.

Sachverhalt

Im Rahmen des grenzüberschreitenden Interregprojekts „DreiWeltenCard“ der beiden Landkreise Waldshut und Schwarzwald-Baar-Kreis sowie dem Kanton Schaffhausen wurde eine umlagefinanzierte Gästekarte für den grenzüberschreitenden Raum im Schwarzwald, am Hochrhein und bis zum Bodensee mit attraktiven Freizeitangeboten für Gäste, Einheimische und Firmen auf den Markt gebracht.

Der Ausschuss Technik, Umwelt und Verkehr hat in seiner Sitzung am 25.09.2019 (Vorlage Nr. 180/2019) die Beteiligung des Landkreises an diesem grenzüberschreitenden Tourismusprojekt, befristet bis zum 31. März 2021, mit einer Projekt-Anschubfinanzierung von 211.000 Euro für 2020 und einer weiteren Tranche als Haushaltsverpflichtung über 65.000 Euro für 2021 beschlossen. In einer Ausschusssitzung am 18.06.2020 wurde über den aktuellen Zwischenstand berichtet (Vorlage Nr. 083/2020).

Aktueller Stand

Im ersten Halbjahr 2021 wurde die Einführung der Gästekarte abgeschlossen und das Projekt an die DreiWelten Tourismus GmbH für den laufenden Betrieb übergeben:

- Der Start der Karte wurde ursprünglich auf 01. April 2021 geplant. Coronabedingt befanden sich jedoch alle touristischen Partner im Lockdown, so dass der Kartenstart auf 01. Juli 2021 verschoben und der Interreg-Antrag bis Ende Mai 2021 verlängert werden musste.
- In den Wochen und Monaten vor Übergabe wurde intensiv mit allen Projektpartnern an der Einführung gearbeitet. Es wurden verschiedene Printprodukte entwickelt, eine Design-Linie erarbeitet, eine Website erstellt und weitere Leistungspartner und Gastgeber akquiriert.
- Das operative Geschäft wurde zum 01. Juni 2021 an die DreiWelten Tourismus GmbH übergeben. Die Gästekarte ist seit 01. Juli 2021 bei den teilnehmenden Gastgebern erhältlich.
- Ebenso wurde zeitgleich eine BürgerCard zum Preis von 89 € für Erwachsene und 49 € für Kinder (6-15 Jahre) auf den Markt gebracht. Die BürgerCard ist entweder ab Kaufdatum oder ab einem frei wählbaren Datum 365 Tage gültig. Sie wurde zu Weihnachten und wird aktuell zu Ostern intensiv beworben.
- Die Projektpartner der Landkreise und des Kantons befinden sich aktuell in der Abrechnungsphase mit Interreg. Die Ausschüttung der Fördermittel sollte bis Sommer 2022 abgeschlossen sein.
- Die Gäste- und BürgerCard wird von Einwohnern, Gästen und Leistungspartnern gleichermaßen sehr geschätzt.

Stellungnahme der Verwaltung

Die DreiWelten Card hat durch die grenzüberschreitenden Attraktionen ein hervorragendes Alleinstellungsmerkmal gegenüber anderen Gästekarten und ist ein wichtiges Marketinginstrument für die teilnehmenden Gastbetriebe, Leistungspartner, Gemeinden und Tourismusdestinationen.

Wir gehen davon aus, dass das Produkt am Markt weiter gut etabliert werden kann. Die Übernachtungs- und Besucherzahlen sind steigerungsfähig, zumal der Beginn coronabedingt eingeschränkt war. Der Sachstand wird in der Sitzung durch Markus Spettel, Geschäftsführer der DreiWelten Tourismus GmbH, vorgestellt.

Finanzierung

Es entstehen keine Auswirkungen auf den Haushalt.

Dr. Martin Kistler
Landrat